

## **05 06 2011 Los Tiempos**

### **Altos precios del café impulsan negocio mundial**

Datos del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) indican que la producción total de cosecha de café durante 2010 fue de aproximadamente 133 millones de sacos, representando un 8,1 por ciento de crecimiento en comparación con el año anterior. Entre las principales regiones de mayor producción la pasada gestión, Sudamérica representa el 47,2 por ciento de la producción mundial de café que registró un crecimiento del 17,4 por ciento respecto a 2009, indica el IBCE.

Brasil es el principal productor mundial de café con una cosecha aproximada de 48 millones de sacos. Bolivia tuvo una producción de 140 mil sacos, que representan el 0,11 por ciento de la producción mundial durante 2010.

Las exportaciones de café del grupo de nueve países latinoamericanos productores del grano, excepto Brasil, subieron 17,7 por ciento en los primeros siete meses del año cafetalero en curso, que inició en octubre pasado.

Estos países son Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, México, República Dominicana, Colombia y Perú que vendieron 16.121.654 sacos de 60 kilos entre octubre de 2010 y abril de 2011.

### **Precios**

En cuanto a los precios, la Organización Internacional de Café (OIC) indicó que en abril se registraron niveles récord en los grupos de arábica: los cafés suaves colombianos y los otros suaves alcanzaron el nivel más alto desde 1997, para beneficio de los productores.

### **La inflación sumó el 4,12% en los últimos cinco meses**

La inflación en Bolivia subió un 0,20 por ciento en mayo, acumuló 4,12 por ciento en lo que va del año y llegó a 11,27 por ciento en los últimos 12 meses, superando la meta anual inicial del Gobierno de Evo Morales, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE).

El Ejecutivo proyectó inicialmente una inflación del 4 por ciento para 2011, antes de decretar en diciembre pasado el llamado "gasolinazo", un aumento de hasta el 82 por ciento en el precio de los combustibles que tuvo que retirar en enero tras fuertes protestas sociales.

Pese a que se anuló la medida, los precios de varios alimentos se mantuvieron elevados y también hubo especulación y escasez, lo que obligó a las autoridades a corregir en febrero pasado la previsión de inflación al 6 por ciento.

La variación positiva de mayo se debió sobre todo al alza de los precios en los capítulos de muebles, bienes y servicios domésticos (1,06 por ciento), vivienda y servicios básicos (0,49 por ciento) y restaurantes y hoteles (0,34 por ciento).

El Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó el mes pasado de que Bolivia deberá contener las presiones inflacionarias este año, que, según ese organismo, alcanzarán el 10,4 por ciento.

Para frenar la inflación, el Gobierno de Morales aplica una política de apreciación de la moneda boliviana respecto al dólar estadounidense, para controlar el coste de productos importados.

Es así que desde ayer el tipo de cambio es 6,98 bolivianos por divisa estadounidense para la compra, y 6,88 para la venta, de acuerdo con la cotización oficial del Banco Central de Bolivia (BCB).

Esta nueva valoración de la moneda nacional se produce después de casi dos meses. El dólar se mantuvo en 6,99 bolivianos desde el 11 de abril.

En lo que va del año, el tipo de cambio valoró la moneda nacional en 6 puntos respecto de la divisa estadounidense.

El dólar comenzó el año con una cotización de 7,04 bolivianos, en febrero bajó dos puntos, en dos ocasiones, en tanto que en marzo el descenso de esta moneda fue en dos puntos el día 11 y en abril un punto, en mayo no se produjo ningún cambio.

En más de seis años de gestión de Evo Morales, el dólar fue devaluado en 1,10 bolivianos, pues recibió el tipo de cambio en 8,08 bolivianos y este sábado baja a 6,98 bolivianos.